



---

## COMUNICADO DE PRENSA

---

### **Asoex se reúne con Embajador de Indonesia en Chile para analizar medidas que faciliten el ingreso de la fruta chilena a ese mercado**



- *En la oportunidad se analizó la posibilidad de agilizar las gestiones para habilitar, nuevamente, el uso del Puerto de Yakarta para el ingreso de fruta chilena a Indonesia*

**Santiago, 04 de mayo 2015.-** Los máximos representantes de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG , (Asoex), se reunieron con el Embajador de Indonesia en Chile y sus asesores, con la finalidad de analizar la situación de la



fruta chilena en ese mercado, centrando la discusión en buscar y agilizar medidas de acuerdo que permitan la entrada de la fruta chilena a través del Puerto de Yakarta, que desde hace ya casi 4 años se encuentra cerrado para los productos vegetales frescos chilenos, afectando la competitividad del sector.

La reunión se realizó en la Embajada de Indonesia en Chile, y en ella participaron el Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile, Ronald Bown; el Gerente General de Asoex, Miguel Canala-Echeverría. Además del Embajador de Indonesia en Chile, Philemon Arobaya; acompañado por Theodore Sutarto, Director de la Oficina de Promoción Comercial de Indonesia de la Embajada; Erry Herjuno, Encargado de Asuntos Económicos y Comerciales de la Embajada; Gilang Gumilar, Encargado de Asuntos Culturales, Sociales e Información de la Embajada y Freddy Joseph Pelawi, profesional de la Oficina de Promoción Comercial de la Embajada de Indonesia en Chile.

“Esta reunión es una las muchas gestiones que estamos realizando como Asoex, para lograr la reapertura del Puerto de Yakarta para el ingreso de nuestra fruta fresca. Actualmente, nuestras exportaciones frutícolas hacia Indonesia se encuentran prácticamente paralizadas debido al cierre de este puerto, lo cual es lamentable, ya que, es un mercado que hace tres años registraba un importante crecimiento, materializando embarques de fruta chilena de 1,2 millones de cajas por un monto de USD\$30 millones FOB”, señaló el Presidente de Asoex.

Bown, agregó que dicha prohibición se debe a que Indonesia desconoce a Chile como país libre de la Mosca de la Fruta. “Ello, pese a que nuestro país es reconocido a nivel internacional como libre del insecto. Pero sabemos que se puede establecer un Acuerdo Comercial que permita el ingreso de nuestra fruta por el Puerto del Yakarta, ya que, Indonesia lo ha hecho así con otros países en materias similares”, destacó el dirigente.

Aproximadamente hace 4 años la fruta chilena tiene prohibido el ingreso por el Puerto de Yakarta, por lo que, en la actualidad ésta llega al mercado de Indonesia a través del puerto de Surabaya, que se encuentra a casi 1.000 kilómetros de distancia de Yakarta y otros centros comerciales importantes, haciendo poco atractivo para los importadores comprar fruta chilena dados los costos de transporte asociados, prefiriendo adquirir fruta de países que ingresan por el

---

**Asociación de Exportadores de Frutas de Chile**

**Cruz del Sur 133, Piso 2, Las Condes, Santiago de Chile, Mesa Central: [+56 2 2472 4700](tel:+56224724700)**

**[www.asoex.cl](http://www.asoex.cl)**



Puerto de Yakarta, como, por ejemplo, Canadá, Australia, Nueva Zelanda y Estados Unidos de América: algunos de los cuales también han presentado brotes de Mosca de la Fruta, sin perder, por ello, su condición de países libres de la Mosca de la Fruta ante Indonesia.

“Lograr que Indonesia ofrezca mejores condiciones de entrada a la fruta chilena es fundamental para seguir creciendo con nuestra fruta en los mercados del Asia, y en esta reunión con el Embajador de Indonesia en Chile, le hemos planteado esta preocupación como industria, recibiendo una positiva acogida”, indicó Ronald Bown.

Al respecto, el Embajador de Indonesia en Chile, Philemon Arobaya, señaló “Esta reunión con Asoex fue materializada, tras encontrarnos con su Presidente, Ronald Bown, durante la cena que la Presidenta de la República de Chile realizó en el marco de la visita de la Presidenta de Corea del Sur a Chile, oportunidad en que se me planteó la necesidad de analizar el ingreso de la fruta chilena por el puerto de Yakarta”.

Arobaya, agregó: “Es por ello que en esta reunión me acompañaron los encargados de Asuntos Económicos y Comerciales, y Promociones de nuestra embajada, pues nuestra intención es enviar un documento sobre esta reunión y los planteamientos de Asoex a nuestro Gobierno en Yakarta, y así buscar la forma de llegar a un acuerdo en esta materia. Espero que en un futuro cercano este problema pueda ser solucionado en beneficio del intercambio comercial entre ambos países, Indonesia y Chile”.

Según estadísticas de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG, Asoex, durante la “Temporada de Exportaciones Chilenas de Frutas 2013-2014”, Indonesia recibió un total de 3.766 toneladas de frutas frescas, centrándose en especies como: uvas de mesa (3756 ton.), arándanos (6 ton.) y cerezas (4 ton.)